



TITULAR DEL CENTRO INAH TLAXCALA, JOSÉ VICENTE DE LA ROSA HERRERA, ES DESIGNADO SECRETARIO TÉCNICO DEL CONSAFRAN

- El Consejo Interinstitucional para la Salvaguarda y Protección del Conjunto Conventual Franciscano llevó a cabo su primera sesión de 2025
- La apertura estuvo a cargo de la gobernadora de Tlaxcala, Lorena Cuéllar Cisneros

Durante la primera sesión del Consejo Interinstitucional para la Salvaguarda y Protección del Conjunto Conventual Franciscano (Consafran) de 2025, se designó al director del Centro INAH Tlaxcala, José Vicente de la Rosa Herrera, como nuevo secretario técnico de este órgano colegiado.

En la apertura de la sesión, a cargo de la gobernadora del estado de Tlaxcala, Lorena Cuéllar Cisneros, también se tomó protesta como nuevas consejeras y consejeros del Consafran al secretario estatal de Gobierno, Luis Antonio Ramírez Hernández; a la directora de Patrimonio de la Secretaría de Cultura de la entidad, Magaly Cruces Arteaga, y a la directora general del Archivo General e Histórico del estado, Mayra Vázquez Velázquez.

Así como al titular del Museo de la Memoria, Francisco Martínez Hernández; al director de Cultura del Ayuntamiento de Tlaxcala, Vladimir Mompeller Prado, y al presidente de El Colegio de Tlaxcala, Serafín Ríos Elorza.

Como nuevo secretario técnico, De la Rosa Herrera refrendó la presencia y participación de la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), como ente garante en la protección y conservación del patrimonio cultural edificado, caso del Conjunto Conventual Franciscano, inscrito en la Lista de Patrimonio Mundial, por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco); asimismo, destacó el esfuerzo coordinado con las instancias de los tres órdenes de gobierno.



Cultura
Secretaría de Cultura



En la reunión, la Comisión para la Conmemoración de los 500 años de la Fundación de la Ciudad de Tlaxcala dio seguimiento al programa conmemorativo que resalta la riqueza cultural e histórica del estado, difundiendo la diversidad de expresiones que enmarcan su identidad y en las que se hará partícipe a la comunidad tlaxcalteca.

Al respecto, De la Rosa Herrera dio a conocer que el trabajo y participación de investigadores del instituto en dicha comisión será través de celebraciones que coinciden con los 500 años de la fundación de la ciudad, como los 50 años de la apertura de la Zona Arqueológica de Cacaxtla y el 45 aniversario del Centro INAH Tlaxcala.

Así como los 39 años de la declaratoria presidencial de Zona de Monumentos Históricos de la Ciudad de Tlaxcala (ZMHCT); el 30 aniversario del Museo de Sitio de la Zona Arqueológica de Ocotelulco y los cuatro años de la inscripción del Conjunto Conventual Franciscano en la Lista de Patrimonio Mundial. Además de la publicación de un catálogo sobre la ZMHCT.

Durante la sesión, celebrada en la Sala de Profundis del Museo Regional de Tlaxcala, también se expusieron avances del gobierno municipal para la protección del patrimonio cultural de la ciudad. Asimismo, la secretaria de Cultura de Tlaxcala, Karen Álvarez Villeda, ofreció un balance y perspectivas del conjunto conventual franciscano.

El director del Centro INAH Tlaxcala entregó a la gobernadora Cuéllar Cisneros una serie de publicaciones del instituto, muestra del trabajo de investigación que da cuenta del acervo y la riqueza cultural de la entidad.

Finalmente, las instancias del Consafran reiteraron su compromiso ante el Comité de Patrimonio Mundial de la Unesco, mediante la conservación de las inmediaciones del conjunto conventual.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)

